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Acta No. 006 
 

En San Juan de Pasto, siendo las 9:00 a.m., del día Viernes 14 de Enero 

de 2022, se reunieron los concejales con el fin de realizar la sesión 

ordinaria correspondiente a la fecha.  

 

La presidencia ordena llamar a lista a la que respondieron:  
 

ACOSTA SANTACRUZ CARLOS ANDRES, AVILA MORENO JOSE SERAFIN,  

CRIOLLO RIVADENEIRA JOSE HENRY, ERASO CUACES FRANKY ADRIAN, 

FIGUEROA MORA ALVARO ANIBAL, GOMEZ JURADO GARZON ALVARO 

JOSE, GUSTIN ENRIQUEZ BERTULFO CRUZ, LOPEZ RAMIRO, LOPEZ 

CABRERA BERNO ISMAEL HERNAN, MENESES RIVADENEIRA WILLIAM 
ANDRES, MUÑOZ SANTACRUZ CRHISTYAM DAVID, NUÑEZ GUERRERO 

GUSTAVO ALONSO, PRADO CHIRAN WILFREDO MANUEL, ROSERO PAZ 

HAROLD MAURICIO, TORO MUÑOZ NICOLAS MARTIN, TORRES SILVA 

JAVIER MAURICIO, URBANO VALLEJO WILLIAM ORLANDO, VILLOTA 

RAMIRO VALDEMAR, ZAMBRANO JURADO JESUS HECTOR. 

 
Verificado el quórum reglamentario, la presidencia, ordena continuar con 

el orden del día establecido de la siguiente manera: 

 

1. LLAMADO A LISTA  Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. LECTURA  DEL ACTA ANTERIOR. 

3. LECTURA DECRETO 008 ENERO 13 DEL 2022 

4. ENTREGA DE PROYECTO A COMISION PARA PRIMER DEBATE POR 
MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA AL EJECUTIVO MUNICIPAL PARA 

CELEBRAR CONTRATO DEL PROGRAMA DE ALIMENTACION 

ESCOLAR PAE VIGENCIA 2022 POR ENCIMA DE LOS MONTOS 

ESTABLECIDOS EN EL ACUERDO 004 DE 2017. 

5. INVITADOS ESPECIALES Dr. JAVIER ANDRES RUANO SECRETARIO 

DE SALUD, Dr. CARLOS BASTIDAS SECRETARIO DE GOBIERNO,  
Dra. DIANA PAOLA ROSERO DIRECTORA DEL INSTITUTO 

DEPARTAMENTAL DE SALUD, Dr. ANDRES JARAMILLO GERENTE DE 

CORPOCARNAVAL TEMA: PANDEMIA COVID INVITA CONCEJAL 

CARLOS ANDRES ACOSTA. 

6. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

 
Se somete a consideración el orden del día leído y es aprobado.  

 

2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

 

El Concejal Alvaro Figueroa, propone que el acta sea leída y aprobada 

por la mesa directiva. 
 

Se somete a consideración y es aprobada. 

  

3. LECTURA DECRETO 008 ENERO 13 DEL 2022 

 

La secretaria del concejo municipal realiza lectura del decreto 008 del 13 

de enero 2022. 
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4. ENTREGA DE PROYECTO A COMISION PARA PRIMER DEBATE 

POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA AL EJECUTIVO 
MUNICIPAL PARA CELEBRAR CONTRATO DEL PROGRAMA DE 

ALIMENTACION ESCOLAR PAE VIGENCIA 2022 POR ENCIMA 

DE LOS MONTOS ESTABLECIDOS EN EL ACUERDO 004 DE 

2017. 

 

 
El señor presidente manifiesta que el proyecto corresponde a la comisión 

de plan y régimen y asigna como ponente al Dr. Andrés Meneses y es 

aceptado por el concejal. 

 

 

 
5. INVITADOS ESPECIALES Dr. JAVIER ANDRES RUANO 

SECRETARIO DE SALUD, Dr. CARLOS BASTIDAS 

SECRETARIO DE GOBIERNO,  Dra. DIANA PAOLA ROSERO 

DIRECTORA DEL INSTITUTO DEPARTAMENTAL DE SALUD, 

Dr. ANDRES JARAMILLO GERENTE DE CORPOCARNAVAL 

TEMA: PANDEMIA COVID INVITA CONCEJAL CARLOS 
ANDRES ACOSTA. 

 

La secretaria informa al presidente que llego al correo una solicitud 

de permiso del Dr. ANDRES JARAMILLO  gerente de corpocarnaval 

porque tiene pendientes y no puede asistir a la sesión del día de 

hoy. 

 
El presidente da un cordial saludo a los invitados especiales y 

concede la palabra al concejal CARLOS ANDRES ACOSTA, realiza 

un cordial saludo a todos los invitados y solicita que se confirme si 

los invitados están presentes para la rendición informal de que está 

pasando con el COVID. 

 
El presidente se dirige a la secretaria para que verifique si los 

invitados están conectados a la sesión o si van asistir. 

 

Toma la palabra el concejal CARLOS ANDRES ACOSTA, 

solicitando que se dé un receso de 5 minutos para saber si los 

invitados especiales van asistir. 
 

El presidente pone a consideración de la plenaria la propuesta 

hecha por el concejal CARLOS ANDRES ACOSTA y es aprobada. 

 

 

Se concede la palabra al concejal CARLOS ANDRES ACOSTA, 
realiza una presentación de la situación de COVID en Pasto.  

Realiza las siguientes preguntas: ¿Cuál va hacer la actitud de los 

empleadores cuando hoy, no hay una prueba de covid las 

dificultades de orden laboral tanto en las empresas estatales como 

las empresas privadas? , se hace necesario por parte de la alcaldía 

que se den algunas instrucciones para garantizar los derechos 

laborales. ¿Cuáles fueron las estrategias para evitar el contagio 
masivo en época decembrina, fin de año y carnavales? que fueron 
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tomadas tanto por corpocarnaval, secretaria de gobierno y 

secretaria de salud. Agradece a los invitados aclarando que no es 

un debate de control político, es una invitación informal que se hace 
a los funcionarios de la alcaldía municipal, la directora del instituto 

departamental de salud, con el propósito que la comunidad a través 

de los concejales se pueda llevar un mensaje de tranquilidad y real. 

Agradece a todos los presentes . 
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Se concede la palabra al concejal VILLOTA RAMIRO VALDEMAR, 

manifiesta que el  tema es importante y la presencia del señor JAVIER 

ANDRES RUANO  secretario de salud es necesaria porque se quiere 

tener conocimiento de las medidas que se han adelantado para esta 

problemática que se está atravesando, agrega que las 
recomendaciones de las autoridades sanitarias para evitar el contagio 

o disminuir la propagación de infecciones respiratorias en el caso de 

COVID 19 se debe practicar, recomienda publicidad y el lavado de 

manos constantes porque evitan el 50% del contagio, evitar el 

contacto y saludar de mano de beso a personas que estén con gripa, 

utilizar el tapabocas, cuando estornuda o tose debe cubrirse nariz y 
boca con el antebrazo, los niños mayores de 3 años deben utilizar  

tapabocas. Se dirige al secretario de salud expresando que las  

insinuaciones es que los estudiantes  acudirán de manera presencial y 

es cuando más se debe hacer lo posible para que por los medios de 

comunicación se tenga en cuenta las 18 recomendaciones de acuerdo 

al ministerio de salud que se indican practicar por parte de todas las 

personas.  
 

 

Se concede la palabra al concejal FIGUEROA MORA ALVARO 

ANIBAL, manifiesta que participo en varios eventos realizados por 

corpocarnaval y observo la intervención seria y organizada por parte 

de la secretaria de salud para el ingreso; donde los  funcionarios 
exigieron el carnet de vacunación e inclusive entregaron tapabocas, 

sin estos dos requisitos no se permitía la entrada, los operativos de 

control y las campañas cívicas para que la comunidad y turistas puedan 

ingresar se hicieron. Expresa que el  Dr. CARLOS ANDRES RUANO salió 

en los diferentes medios de comunicación para hacer recomendaciones 

serias para que la gente observe el protocolo de bioseguridad. 
 

 

Se concede la palabra al concejal TORO MUÑOZ NICOLAS MARTIN, 

manifiesta que se siente satisfecho con la vida y con lo que trata de 

hacer con la gente expresa que cuando empezó la epidemia utilizo las 

redes, el perfil, los estados para invitar al autocuidado. Inicialmente 
muchas vidas se perdieron, hoy se han reducido pero de todas 

maneras la crisis económica que se viene es bastante grande  porque 

todo aquel que se siente con síntomas tendrá que quedarse en su casa 

por 7 días y eso afecta laboralmente y económicamente al municipio. 

Le recomienda al Dr. CARLOS ANDRES RUANO  ampliar el número de 

puestos de vacuna. 
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Se concede la palabra al Dr. ANDRES JAVIER RUANO, saluda 

cordialmente al concejo agradece la invitación, realiza presentación del 

COVID con corte a 12 de enero. 
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Toma la palabra el concejal CARLOS ANDRES ACOSTA, agradece la 
presentación del Dr. ANDRES JAVIER RUANO,  y manifiesta que todos 

los concejales han quedado satisfechos con la amplia, buena y 

excelente exposición que ha realizado frente a las estadísticas de las 

diferentes situaciones a manejar por parte de la secretaria de salud 

municipal, en ese sentido la comunidad que mira el debate por redes 

sociales y medios de comunicación pueden dar un parte de tranquilidad 
donde  la secretaria de salud municipal   está trabajando y  haciendo 

las cosas, refiere que el Dr. ANDRES JAVIER RUANO a mencionado 

cosas fundamentales como el de fortalecer puntos de vacunación 

expresa que se hace necesario adelantar las gestiones pertinentes 

frente al ministerio de salud. De igual manera importante que se 

continúe   por parte de la secretaria de salud y secretaria de gobierno 
el control de aforo a centros de diversión, restaurantes, bares y 

discotecas para que se mantenga controlado los brotes de COVID, 

resalta a lo manifestado por el secretario municipal sobre  las consultas 

de urgencias que pasen al fortalecimiento  hospitalario, que haya un 

alistamiento de respuesta y de manejo de urgencias y emergencias así 

mismo las telecomunicaciones, el manejo de las ambulancias; expresa 

que esta información sea masiva y que la comunidad de Pasto sienta 
que hay que continuar con la vida, con la cotidianidad siempre con las 

medidas de autoprotección. Agradece nuevamente la exposición y el 

haber asistido a la invitación. 

 

 

El presidente da un agradecimiento al Dr. ANDRES JAVIER RUANO,  por 
el informe detallado, sustentado respeto a las inquietudes que 

presentaba el concejal CARLOS ANDRES ACOSTA, la ciudadanía deja 

una tranquilidad, se dirige al Dr. ANDRES JAVIER RUANO, menciona 

que si bien cierto que ha sido manejable el tema de los contagios y la 

vacunación está siendo efectiva, también es importante que continúe 

la concientización a través de medios adecuados por ejemplo el trabajo 
de cultura ciudadana, actividades de trabajo en campo, en la calle con 

las secretaria de salud y bienestar social esto permitiría general una 

mayor concientización en la comunidad para salvaguardar la vida; y 

revisar cómo está el tema de vacunación en los corregimientos en las 

zonas rurales corregir las falacias que se presentan.  

 
 

Se concede la palabra al Dr. ANDRES JAVIER RUANO, expresa que 

en el momento se está desarrollando el puesto de mando unificado, 

todos los viernes hay un puesto de mando unificado del orden nacional 

citado por el señor ministro de salud, solicita se conceda el permiso 

para retirarse. 
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El presidente  agradece al Dr. ANDRES JAVIER RUANO y le  concede la 

palabra al Dr. RICARDO ANDRES DELGADO Secretario de 

gobierno (E), saluda a todos los presentes, manifiesta que están muy 
atentos y con la articulación desde la parte interinstitucional con la 

secretaria de salud y por parte de la secretaria de gobierno atendiendo  

los lineamientos, principalmente dejando como prioridad las decisiones 

que se han adoptado en este año como de carnavales 2022, resalta el 

trabajo de la secretaria de salud atendiendo a los lineamientos del 

gobierno nacional. Manifiesta que por parte de la secretaria de 
gobierno quien hace parte y maneja la secretaria de comité operativo 

y técnico  de aprobación de eventos que estuvo regulado por un 

decreto municipal para la temporada de fin de año y carnavales en 

donde se  dio prioridad a los lineamientos que daba la secretaria de 

salud. Expresa que muchos eventos que se socializaron tanto de la 

parte pública como privada en el sector rural como urbana no fueron 
aprobados, manifiesta que estuvieron acompañando en los lugares que 

se aprobaron los diferentes eventos, en la programación de aprobación 

de corpocarnaval atendiendo los filtros con la secretaria de salud 

verificando el cumplimiento de los protocolos de bioseguridad, 

realizando la exigencia del carnet de vacunación con el esquema 

completo que se requiere y en un segundo filtro esta la policía 
metropolitana con el acompañamiento de otras dependencias 

realizando las requisas respectivas brindando y salvaguardando  la 

seguridad de cada ciudadano. En los temas de control en la parte de 

operatividad se realizó el despliegue en un equipo móvil acompañados 

con policía metropolitana, secretaria de desarrollo económico 

verificando los establecimientos de comercio que cumplan con las 

medidas de bioseguridad y la exigencia del carnet de vacunación a 
quienes les aplicaba. Expresa que desde la secretaria de gobierno 

seguirán trabajando en lo que se viene en el cuarto pico de la pandemia 

haciendo las exigencias a los establecimientos de comercio priorizando 

el tema de salud. Manifiesta que en carnavales se realizaron cierres de 

establecimientos, suspensión de eventos de manera temporal  por el 

no cumplimiento de los requisitos de manera general en especial lo 
prioritario los protocolos de bioseguridad. 

 

 

El presidente manifiesta la importancia del informe que presenta el Dr. 

RICARDO ANDRES DELGADO Secretario de gobierno (E), del 

compromiso y  el trabajo mancomunado en los eventos de carnavales 
y fin de año que se han presentado, la responsabilidad es de todas las 

instituciones para neutralizar y  contrarrestar los flagelos con respecto 

a la pandemia COVID 19. Agradece el informe presentado. 

 

 

6. PROPOSICIONES Y VARIOS. 
 

 

 

Concede la palabra al concejal MENESES RIVADENEIRA WILLIAM 

ANDRES, realiza una citación del día de hoy a las 4pm a la comisión 

de plan y régimen para dar el primer debate del proyecto de acuerdo 

mediante el cual se autoriza al ejecutivo municipal la celebración de 
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contratos del programa de alimentación escolar PAE vigencia 2022 

porque supera los montos establecidos del acuerdo 004 del 2017. 

 
Siendo las 11:15 a.m. y habiéndose agotado el orden del día, se da por 

terminada la sesión correspondiente a la fecha y se cita para el día Lunes 

17 de Enero de 2.022 a las 3:00 p.m. 

 

 
 

 

 

 
JOSE HENRY CRIOLLO RIVADENEIRA  AYDE ELIANA CORAL G. 

Presidente Concejo Municipal   Secretario General (E) 


